

MARTES 23 DE JUNIO DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

COLABORACIÓN IEEQ

DEMOCRACIA DE LA TERCERA EDAD

Por Luis Octavio Vado Grajales, Conejero Electoral del IEEQ

La dinámica poblacional en México ha cambiado, hemos pasado de ser un país en el que reinaba la familia extendida a uno en que conviven distintos tipos de familia, con un número cada vez menor de niñas y niños. El dato es importante: según la Encuesta intercensal del INEGI de 2015, el promedio nacional de edad es veintisiete años. De veintiséis para Querétaro. En una aproximación inmediata podría decirse que eso es bueno, ¿no se repetía machaconamente que “la familia pequeña vive mejor”? pero más allá de una opinión de botepronto es necesario analizar los datos para formular las preguntas pertinentes. Así que vamos a los números. Según la encuesta citada, de los casi ciento veinte millones de mexicanas y mexicanos poco más de quince millones tienen más de sesenta años, lo que representa el doce por ciento de la población total. De las personas que se encuentran en la tercera edad, el cincuenta y nueve por ciento de quienes tienen de sesenta a sesenta y nueve años viven con el reto de alguna discapacidad o limitaciones para la vida diaria. Este porcentaje se eleva al ochenta y seis por ciento cuando hablamos de las mexicanas y los mexicanos mayores de ochenta años. Ahora veamos al futuro. Conforme el estudio “Envejecimiento de la población de México. Reto del siglo XXI” en dos mil cincuenta el veintiocho por ciento de la población tendrá sesenta años y más, la edad media será de cuarenta y siete años. Podrás pensar que todavía falta mucho para ese año, así que te doy un dato temporalmente más cercano: en catorce años el total de personas adultas mayores será igual al número de niñas y niños. Catorce años. No es mucho tiempo. Y hoy las personas mayores son el diez y seis por ciento de la lista nominal, esto es, de la ciudadanía que puede votar. Se afirma, con razón, que las y los electores mayores de cuarenta años son los que porcentualmente suelen votar más, y que por tanto hay que enfocar los esfuerzos de promoción en quienes tienen entre diez y nueve y treinta y cuatro años, que son el grupo que menos participa. Existen trabajos, como el “Estudio muestral sobre la participación ciudadana en las elecciones federales de 2018”, realizado por el INE, que demuestra esa participación reducida. Sin embargo me parece que debemos tomar en serio el reto que el cambio demográfico nos presenta para la democracia mexicana. El envejecimiento poblacional nos hace preguntarnos si la agenda de las personas mayores está integrada en las propuestas de los partidos políticos así como en la planeación de las autoridades electorales. Nuestro país avanza al envejecimiento, no hay duda. Desde luego eso presiona aspectos como las pensiones o los cuidados, la prevención de enfermedades degenerativas, etc. Pero también debe considerarse en la vertiente democrática. Por ejemplo, ¿qué mecanismos prevemos para que las personas mayores voten? No contamos con el voto por internet ni por correo más que para el voto desde el extranjero, y si bien se ha ensayado con casillas en los hospitales, no parece que sea la mejor manera para que voten quienes, por edad y discapacidades, no puedan acudir a votar, ya que pueden estar en sus hogares o casas de retiro. Esto además afecta desproporcionalmente a las mujeres, pues en el esquema tradicional, son en las que se recarga, injustamente, las labores de cuidado dentro de las familias; y así un número no determinado de ellas se abstienen de votar no por libre decisión, sino por cuidar a una persona mayor. ¿Qué políticas públicas debemos incentivar para, más allá del voto, lograr que la agenda de la tercera edad se cuele en las campañas? ¿Habría que buscar una cuota de representación, una acción afirmativa que asegure la participación de este grupo de edad en la toma de decisiones políticas? Y desde luego la definición de lo que debemos hacer debe lograrse mediante la participación de las personas directamente interesadas. La edad no debe ser motivo para dejar de ser, en la práctica, ciudadanas o ciudadanos. Entiendo que te presento más dudas que certezas, pero tengo la impresión de que hemos dejado olvidado este tema en la construcción de las agendas

MARTES 23 DE JUNIO DE 2020

políticas e institucionales; y que tanto Querétaro como México requieren que cambiemos la visión y empecemos a discutir sobre una democracia de la tercera edad.

https://www.cronicaqueretaro.com/notas-democracia_de_la_tercera_edad-8243-2020

NOTAS PRINCIPALES

DQ: IP EN FOCOS ROJOS POR CRIMEN EN GUANAJUATO

La explosión de violencia del crimen organizado en Guanajuato mantiene en alerta a la Iniciativa Privada queretana que ya padece afectaciones en la productividad y que exige a los gobiernos federal y estatal de esta entidad poner orden para retomar la seguridad, afirmó Jorge Rivadeneyra, Canacintra. (DQ principal)

N: RECONOCIMIENTO

La embajadora de los Países Bajos en México, Margriet Leemhuis, en video-enlace con el gobernador Francisco Domínguez Servién, reconoció el trabajo y las acciones que desde sus distintos ámbitos de desarrollo laboral han realizado autoridades para superar el desafío sanitario. (N principal)

AM: DAN 'RESPIRO' AL SECTOR GASTRONÓMICO

La derrama económica obtenida por el sector gastronómico en el estado de Querétaro alcanzó alrededor de 18 mdp durante el fin de semana, en el cual se celebró el día del padre, así lo indicó el presidente de Canirac en Querétaro, Octavio Mata, quien mencionó que los restaurantes que se ubican en la entidad operaron a un 45% de su capacidad, dejando un margen de desocupación superior a la mitad como parte de los protocolos sanitarios implementados por parte de los comercios. (AM principal)

PA: BROTE DE COVID EN SANTA MARÍA

La directora de Servicios de Salud de la SESEQ, Martina Pérez, dio a conocer que en la comunidad de Santa María Magdalena se ha detectado un brote del virus COVID-19, como se adelantó el jueves en PLAZA DE ARMAS. (PA principal)

EUQ: POSITIVAS, 54% DE LAS PRUEBAS QUE SE APLICAN

En Querétaro resultan positivas 54% de las pruebas de Covid-19 que se aplican a pacientes sospechosos, informó la SESEQ. (EUQ principal)

CQRO: DETECTAN BROTE DE COVID-19 EN SANTA MARÍA MAGDALENA

Cinco integrantes de una familia de Santa María Magdalena, en el municipio de Querétaro, dieron positivo a Covid-19, informó la directora de Servicios de Salud del estado de Querétaro, Martina Pérez, quien señaló que este brote de coronavirus fue detectado en días recientes. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

CRISIS DE SEGURIDAD EN GUANAJUATO IMPLICA RIESGO EN LAS FRONTERAS DE QUERETARO: DIPUTADO ROBERTO CABRERA

La crisis en materia de seguridad que enfrenta el estado de Guanajuato puede ser un riesgo en las fronteras de Querétaro, consideró el diputado Roberto Cabrera, presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección

MARTES 23 DE JUNIO DE 2020

Civil en el Congreso local, sin embargo, resaltó que el estado de Querétaro cuenta con estrategias consolidadas en esta materia, que han permitido evitar problemáticas como las que enfrenta esa entidad. (ADN)

PENSIÓN A EMPLEADOS DE GOBIERNO QUE MUERAN EN CUMPLIMIENTO DE SU LABOR: MORENA

El diputado morenista Néstor Domínguez ingresó una iniciativa de Ley para que todos los trabajadores al servicio de los poderes del estado logren una pensión si es que mueren en cumplimiento de sus funciones. (DQ 5, EUQ 4, CQRO 6, Q, RQ)

EXHORTAN DIPUTADOS A GARANTIZAR SEGURIDAD EN QUERETARO

Por Guadalupe Jiménez

La diputada en Querétaro por el PRI, Abigail Arredondo, adelantó que trabajarán junto a su grupo parlamentario, un exhorto a las autoridades estatales y federales para el reforzamiento de las fronteras con Guanajuato. (RQ)

PIDE DIPUTADA TRANSPARENCIA EN DETENCIONES DE EXFUNCIONARIOS PRIÍSTAS

Por Guadalupe Jiménez

Este fin de semana, se dio a conocer la detención de dos exfuncionarios de la delegación Villa Cayetano Rubio, durante la administración del PRI de Roberto Loyola Vera, como alcalde de Querétaro (...) Al respecto, la diputada por el PRI, Abigail Arredondo, avaló las detenciones al precisar que se debe sancionar a todo aquel funcionario que haga un uso indebido de sus funciones públicas. (RQ)

SUPERVISA CONNIE INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA EN LA ESCUELA PRIMARIA HIMNO NACIONAL

La diputada Connie Herrera, junto con el equipo de la Fracción Querétaro Independiente continúan trabajos de supervisión y de darle mantenimiento a la barda perimetral y señalética en la escuela primaria Himno Nacional y la secundaria Octavio Paz de Laderas de San Pedro. (PA 8)

PODER EJECUTIVO

EXPONE GOBERNADOR A EMBAJADORA DE PAÍSES BAJOS EN MEXICO ESTRATEGIA DE REACTIVACIÓN ECONÓMICA EN QUERETARO

El gobernador Francisco Domínguez Servién, dialogó con la embajadora del reino de los Países Bajos en México, Margriet Leemhuis, sobre la estrategia de reactivación económica que se ha implementado en la entidad con motivo de la contingencia sanitaria ocasionada por la Covid-19, mediante la cual se dota de herramientas a la industria manufacturera para retomar el ritmo de crecimiento y generación de empleo. (...) En la reunión el gobernador estuvo acompañado por el jefe de la Oficina de la Gubernatura en el estado, Rogelio Vega; Marco Del Prete, titular de la SEDESU; Carl Heinz Dobler, secretario de la SEDEQ; el coordinador de Relaciones Internacionales e Innovación Gubernamental en el estado, Eduardo Presa Ampudia y por videollamada se contó con la participación del representante de la Oficina de Negocios de la Embajada del reino de los Países Bajos en Querétaro, Steven Büter. (DQ 1 y 2, ADN, LDH, AM 4, CQRO 1 y 13)

SUPERVISÓ PANCHO LA IMPLEMENTACIÓN DE MEDIDAS SANITARIAS EN LA EMPRESA HITACHI CABLE

Durante un recorrido en las instalaciones de la empresa automotriz Hitachi Cable, el gobernador Francisco Domínguez Servién, constató la correcta implementación de las medidas sanitarias sugeridas por autoridades de salud, de cara a la nueva realidad derivada de la actual pandemia por COVID-19. A tres semanas de la reactivación de los sectores esenciales –automotriz, aeronáutico, construcción y minería-, el mandatario estatal en coordinación

MARTES 23 DE JUNIO DE 2020

con las distintas empresas con sede en Querétaro, mantienen a las y los trabajadores en el centro de las decisiones, garantizando así su salud mediante protocolos y filtros sanitarios que permitan a su vez el desempeño de sus labores. (DQ 1 y 2, N 2, PA 3, LDH)

QUERETARO, EJEMPLO DE REACTIVACIÓN ECONÓMICA POST COVID-19: PAN

Las acciones implementadas por el Gobierno Estatal, bajo la batuta de Francisco Domínguez Servián, para combatir los estragos de Covid-19 han sido efectivas y su éxito los respalda el IMCO y la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria. (N 7)

SIETE MUERTOS POR COVID- 19

En Querétaro un hombre de 44 años, uno de 45 con diabetes, una mujer de 56 con enfermedad pulmonar obstructiva crónica, un hombre de 63 con diabetes, uno de 73 con hipertensión arterial, uno de 76 con obesidad y uno de 87 con hipertensión arterial, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de Covid-19. (...) Se tienen un registro acumulado de **mil 874 casos de Covid-19**; 44% son mujeres y 56% son hombres. (N 4)

SESEQ CONFIRMA UN BROTE FAMILIAR DE COVID-19 EN SANTA MARÍA MAGDALENA

La SESEQ confirmó la existencia de un brote familiar de COVID-19 en Santa María Magdalena, municipio de Querétaro. Al respecto la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, precisó que se trata de cinco personas que se contagiaron al interior de la familia, los cuales ya se encuentran en aislamiento en su domicilio. (N 1 y 4, ADN, EQNO, Q, RQ, IN, EQ)

INDAGARÁ SALUD REPORTE DE MISAS EN IGLESIAS CATÓLICAS

Por Marittza Navarro

La SESEQ conversará con representantes de la iglesia católica para saber por qué celebraron misas pese a no estar permitido, según las reglas establecidas por la propia autoridad estatal en la pandemia de Covid-19. (...) Martina Pérez, directora de Servicios de Salud, afirmó que se cumplieron con protocolos de salud y se tuvo un aforo mínimo, aunque no confirmó si se iniciará o no un procedimiento sancionador a través de la Dirección Contra Riesgos Sanitarios, al violentar las medidas sanitarias. (EUQ 1 y 5)

COSTCO ESTARÁ SUSPENDIDO DURANTE SIETE DÍAS: SESEQ

La sucursal de la cadena de supermercado Costco permanecerá suspendida durante 7 días, mientras que recapitulen sus medidas sanitarias para evitar casos de COVID-19; indicó Martina Pérez, directora de Servicios de Salud de Querétaro. (AQ)

QUERETARO SÍ ESTÁ EN SEMÁFORO NARANJA

Por Cecilia Conde

En la entidad se realizan 80 pruebas diarias para detectar Covid-19, lo que ha generado que este indicador de positividad este en color rojo en el semáforo de riesgo epidemiológico nacional, refirió la directora de Servicios de Salud del estado, Martina Pérez. (DQ 28)

CONFORME AVANZA EPIDEMIA, QUERETANOS PIERDEN INTERES EN CORONAVIRUS

El interés de los queretanos por el Coronavirus, expresado en búsqueda de esa y otras palabras relacionadas en Google, ha decaído desde el mes de abril. Sin embargo, los contagios de la enfermedad aún no han descendido, de

MARTES 23 DE JUNIO DE 2020

acuerdo con las estadísticas que cada noche reporta la SESEQ. El punto máximo de interés en el término “coronavirus” entre los queretanos ocurrió el pasado 7 de abril. (EQNO)

SUMAN 193 CASOS DE COVID19 EN SAN JUAN

San Juan del Río alcanzó los 193 contagios de Covid19, cifra con la que se sigue colocando en segundo lugar con mayor incidencia en el estado de Querétaro, tan solo por debajo de la capital queretana las cual presenta mil 185 casos y 246 defunciones de marzo a la fecha. (ESSJR 1 y 5)

DURANTE LA 8ª BOLSA DE EMPLEO SE OFERTARÁN 205 PLAZAS FORMALES PARA EXPERIENCIA LABORAL Y PROFESIONISTAS

Este martes 23 de junio, la Secretaría del Trabajo, a través del SNE Querétaro, llevará a cabo para la región de San Juan del Río, la 8ª Bolsa de Empleo que se transmitirá en vivo, con una oferta de 205 plazas formales, de contratación inmediata. (AM 10, LDH)

PRONOSTICAN LLUVIA TODA LA SEMANA EN QUERETARO

El analista de riesgos de la CEPC, Luis Navarrete, reportó que se pronostican lluvias en el estado de Querétaro durante toda la semana “Debido a un canal de baja presión en los niveles superiores durante la semana se pronostican lluvias ligeras a moderadas”, añadió. (EUQ 2, RQ)

BANCO DEL BIENESTAR SE INSTALA EN QUERETARO

El Gobierno de México ya tiene autorizada la creación de 10 de las 18 sucursales que se instalarán, para abarcar todos los municipios de la entidad. Las primeras tres sucursales en estar listas serán en Tolimán, Colón y San Juan del Río. El Delegado Estatal de los Programas para el Desarrollo, Gilberto Herrera, acotó que a nivel nacional se planteó la meta de edificar 2 mil 700 sucursales. (PA 1 y 4, M, EQNO, CI, LDH, AQ, VI)

ANONYMOUS HACKEA CONAPRED EXHIBE UN MENSAJE CONTRA AMLO

Por Daniela Montes de Oca

Un mensaje contra las acciones de AMLO, dentro de las que se encuentran la censura a los medios de comunicación, fue dado a conocer por Anonymous que hackeó la página del Conapred. (N 1 y 7)

MUNICIPIOS

DESCONOCE CAPITAL DENUNCIA CONTRA EX-FUNCIONARIOS LOYOLISTAS POR PRESUNTO DEFALCO

El Municipio de Querétaro, a través de la Oficina del Abogado General, fue citado por la FGE para conocer los detalles del caso que involucra a dos ex-funcionarios públicos de la administración 2012-2015, encabezada por el exalcalde, Roberto Loyola Vera. El secretario general de Gobierno capitalino, Apolinar Casillas, indicó que, al tratarse de funcionarios municipales, podría ser un detrimento del patrimonio del Municipio. (DQ 8, N 3, AM 4, ADN, CI)

DETIENEN A 2 EXFUNCIONARIOS POR SUPUESTA CORRUPCIÓN

La Fiscalía Especializada en Delitos de Corrupción atrajo un asunto legal donde se vieron involucrados dos ex funcionarios de la delegación municipal de Villa Cayetano Rubio. Se detectó que compraron material para construir obra pública y terminó beneficiando a un particular. (DQ 9P)

MARTES 23 DE JUNIO DE 2020

PODER JUDICIAL DETERMINARÁ SANCIONES: CASILLAS

Por Montserrat Márquez

El secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas, señaló que el Órgano de Control Interno de la administración capitalina no perseguirá el caso de los ex funcionarios detenidos el pasado fin de semana, si es que el Poder Judicial determina las sanciones penales correspondientes. (EUQ 3)

EL REGRESO DE LAS ACTIVIDADES ECONÓMICAS DEBE SER ORDENADO, GRADUAL Y RESPONSABLE: APOLINAR CASILLAS

El Secretario General de Gobierno, Apolinar Casillas, informó que en la reapertura comercial que inició el pasado 17 de junio para cerca de 9 mil 500 negocios no esenciales, el Municipio de Querétaro ha venido dialogando con los sectores productivos y comerciales para que se atiendan los lineamientos estipulados por Gobierno Federal y Estatal para procurar que dicha reactivación sea de manera ordenada, gradual y responsable para seguir reduciendo el riesgo de contagios por COVID-19. (DQ 5, AM 4, M, IN, AQ)

CERCA DE 9 MIL 500 ESTABLECIMIENTOS Y 86 MIL TRABAJADORES HAN REGRESADO A ACTIVIDADES EN LA CAPITAL

En el municipio de Querétaro, cerca de nueve mil 500 establecimientos de actividades no esenciales y más de 86 mil trabajadores han regresado al espacio público, desde que se dio la reactivación económica, entre estos, hoteles, restaurantes, cafeterías, peluquerías y centros comerciales, indicó Apolinar Casillas, secretario de Gobierno de la capital. En videoconferencia, Casillas reiteró que, tras la reactivación económica, solo el pasado 21 de junio, Día del Padre, se suspendió temporalmente un establecimiento por no respetar el aforo permitido. (CI, RQNX, CQRO 1 y 4)

SIGUE RECORRIDO DE INSPECCIÓN POR RETORNO DE 86 MIL TRABAJADORES

Por Daniela Montes de Oca

Los recorridos de inspección siguen para supervisar que los establecimientos cumplan con las medidas sanitarias, ante los más de 86 mil capitalinos que regresaron a sus labores desde el pasado miércoles, afirmó el secretario de gobierno Apolinar Casillas. (N 1 y 3)

UN NEGOCIO SANCIONADO TRAS REAPERTURA DE ACTIVIDADES NO ESENCIALES EN LA CAPITAL

En la capital del estado, sólo un establecimiento ha sido sancionado desde el pasado 17 de junio que entró en vigor la reapertura parcial de negocios no esenciales en la entidad, tras la declaración de semáforo naranja de COVID-19, por no acatar las medidas sanitarias. Así lo aseguró el secretario general de Gobierno del Municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez, quien dijo que el negocio fue suspendido temporalmente por no respetar el aforo permitido, es decir, que tenía en su interior más personas de las que debía. (ADN)

TRAS DETENCIÓN DE EXFUNCIONARIOS, ANALIZAN SI HAY DAÑO POR REPARAR

Por Esmeralda Trueba

Luego de que la Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción informó sobre la detención de dos exfuncionarios de la administración 2012-2015 del municipio de Querétaro, el actual secretario de gobierno, Apolinar Casillas, confirmó que este lunes, el abogado general del municipio se presentó a declarar para ampliar la investigación e indagar si es que existe un daño que reparar al patrimonio de la capital. (CQRO 7)

MARTES 23 DE JUNIO DE 2020

MERCADOS DE QUERETARO INCUMPLIERON CON AUDIENCIA PERMITIDA

Mercados de Querétaro incumplieron con audiencia permitida por la autoridad estatal para este periodo de actividades no esenciales, al haber llegado el domingo pasado al 90 por ciento de aforo, según información de la Secretaría de Servicios Públicos Municipal. (DQ 1 y 6, N 3, RQNX)

AMPLIARÁ HORARIOS LA JUNTA LOCAL DE CONCILIACIÓN Y ARBITRAJE

Por Carlos Uriegas

La Junta local de Conciliación y Arbitraje de Querétaro ampliará sus horarios de atención, mediante cita, hasta las 23:59 horas, por ahora la atención al público sigue ofreciéndose a puerta cerrada y se contempla la posibilidad de que el 1 de julio se abran las puertas de las instalaciones. (AM 2)

SERÁ INTERVENIDO QUIRÚRGICAMENTE ALCALDE DE COLÓN; SUFRIÓ DAÑO EN LA COLUMNA

Esta mañana después de que se presentara un fuerte accidente tipo volcadura sobre la carretera estatal 100, km 10+800, dirección al Soriano, en la unidad que se trasladaba el alcalde de Colón, junto con su chofer, su mamá y su esposa, el director de SSPM-Colón, Juan Carlos Montes, informó que al presentarse la ponchadura en el neumático, fue lo que originó que se impactará la unidad contra objeto fijo (barra de contención) lo que provocó que volcara y terminara llantas hacia el cielo. Hasta el lugar se trasladaron servicios de emergencia quienes atendieron a las cuatro personas para su valoración siendo el alcalde de Colón, Alejandro Ochoa quien sufrió lesiones de consideración en la columna por lo que será intervenido quirúrgicamente. (EUQ 3, PA 1 y 4LR, EQNO, EQ, M, RQNX, VI, DQ 1 y 9P, N 1 y 6S, VI)

GOBIERNO DE SJR ENTREGARÁ 100 MIL CUBREBOCAS LAVABLES A CIUDADANOS ESTA SEMANA

El gobierno municipal de San Juan del Río que encabeza, Guillermo Vega colocó 6 puestos de atención en diferentes partes del municipio para regalar cubrebocas a personas que transiten por las calles y no lo porten, con la intención de cubrirse ante la pandemia. (ESSJR 7, ADN, RQ)

ENTREGA DIF MUNICIPAL JITOMATE A MADRES DE FAMILIA EN SAN JUAN DEL RÍO

Con el apoyo y respaldo de la empresa Agro Dagosa, ubicada en la comunidad de El Rosario, el Sistema DIF Municipal que dirige Male Ruiz de Vega, hizo entrega de jitomate a madres de familia que lo solicitaron a las afueras del Portal del Diezmo. (PA 4, RQ)

CONTINÚA ELVIA MONTES ENTREGANDO BECAS ESCOLARES

La Presidenta Municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes Trejo junto con la Presidenta del DIF Municipal, Mariana Montes Trejo, continúan haciendo entrega casa por casa las becas de primaria y secundaria de escuelas públicas. Señaló que seguirán trabajando en equipo con los jóvenes para fortalecer la educación en todo el municipio. (IN)

MEMO VEGA PONE EN MARCHA 10 MOTOPATRULLAS EN SJR

Para fortalecer el trabajo y el equipamiento en favor de la Policía de San Juan del Río, el Alcalde Memo Vega, encabezó la puesta en marcha de 10 nuevas motopatrullas tipo doble propósito, que agilizarán la atención a los llamados de emergencia al 9-1-1. (ESSJR 1 y 6, VI, RQ)

MARTES 23 DE JUNIO DE 2020

YA OPERAN EN SJR LOS 6 COMEDORES COMUNITARIOS

Con el desayunador de Haciendas de San Juan, que inició el 8 de junio y los 5 adicionales que iniciaron entre el 15 y 19 de junio, ya se encuentran en funcionamiento los 6 Desayunadores Comunitarios ofrecidos por el Alcalde Memo Vega, para apoyar en su alimentación a la población que se encuentra en una situación vulnerable, resultado de la pandemia del Covid-19. (ESSJR 1 y 6, PA 5, VI, RQ)

EN TOTAL HAN SIDO CUATRO CONTAGIOS DETECTADOS POR COVID-19 DENTRO DE LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL DE COLÓN

Hasta el momento son cuatro personas contagiadas por COVID-19 al interior de la administración municipal de Colón, informó al secretario de gobierno municipal, Sergio Pérez Mateo, “de momento en la administración municipal aparte del alcalde que resultó positivo, también como él ya lo comentó su secretaria privada, que ya fue dada de alta también, el secretario de administración también, y quien está en recuperación es el secretario de finanzas, y nada más son esos cuatro casos los que están confirmados”, destacó. (ADN)

PREPARAN LA REAPERTURA DE LA UBR CORREGIDORA

Siguiendo las medidas preventivas y con la previa sanitización de los espacios, partir del lunes 22 de junio, las instalaciones de la Unidad Básica de Rehabilitación (UBR) reiniciarán actividades de manera paulatina y la atención será mediante citas. (PA 3)

DIGNIFICAN VIALIDADES Y ESCUELAS EN AMEALCO

Por Laura Valdelamar

El presidente municipal de Amealco, Rosendo Anaya, encabezó el arranque de empedrado del camino El Batán a Palos Altos, para beneficiar a más de 400 habitantes de la localidad, así como automovilistas que tienen necesidad de transitar esta vialidad. (N 5)

BUSCAN EVITAR CONTAGIOS

El presidente municipal de Amealco de Bonfil, Rosendo Anaya, dio a conocer que una de las estrategias que se está privilegiando como parte de la prevención para erradicar el Covid19, es el uso de tapetes sanitizantes sobre todo en prestadores de servicios. (ESSJR 1 y 9)

AMPLÍAN RED ELECTRICA EN QUINTANARES

El presidente municipal de Pedro Escobedo, dio el banderazo de inicio de obra consistente en la ampliación eléctrica sobre las calles Miguel Hidalgo, Lázaro Cárdenas, Corregidora, Niños Héroes, privada Niños Heroes, Quintanares, Juárez y Libramiento. (N 6)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

INICIA UAQ APLICACIÓN DE EXÁMENES EXCOBA, CON MEDIDAS SANITARIAS

Se implementaron filtros sanitarios, reducción de densidad poblacional en los centros de cómputo y desinfección constante del equipo utilizado para la presentación de la prueba, entre otras disposiciones. A partir de hoy y hasta el 16 de julio, en diferentes campus de la UAQ se estará aplicando el EXCOBA a los aspirantes que buscan ingresar a la Escuela de Bachilleres o a alguna de las licenciaturas que ofrecen las 13 Facultades esta Casa de Estudios. (DQ 1 y 4, N 5, AM 6, EUQ 1 y 2, PA 4, IN, CI, LDH, AQ)

MARTES 23 DE JUNIO DE 2020

DAN POSITIVO A PRUEBAS DE ANTICUERPOS 270 PERSONAS

Por Jahaira Lara

La rectora Teresa García dio a conocer que con la aplicación de la prueba para detectar la presencia de anticuerpos que trabaja la UAQ se ha detectado una exposición alta al virus SARS CoV-2. precisó que, de las pruebas procesadas se han detectado a 270 personas positivas de anticuerpos y aunque aún no se tienen los datos finales, la tendencia es alta. (N 1 y 5)

RETROCESO, POSIBLE DESAPARICIÓN DEL CONAPRED: DDHQ

Por Katia Lemus

Como un retroceso a la lucha por el respeto a los derechos humanos, es como calificó Roxana Ávalos, titular de la DDHQ, ante la posible desaparición del Conapred. Esto, luego de que la semana pasada, durante su conferencia de prensa matutina, el presidente de México, AMLO, afirmó que el Conapred tendría que desaparecer y “que la Secretaría de Gobernación, que tiene que ver con los derechos humanos, se haga cargo”. (CQRO 1 y 6)

MÍNIMAS, FALLAS EN APLICACIÓN DE PROTOCOLOS: CANIRAC

Por Katia Lemus

Octavio Mata, presidente de la Canirac Querétaro, aseguró que han sido mínimas las fallas que el sector ha tenido en la aplicación de los protocolos de seguridad e higiene tras su reactivación. Consideró que conforme vayan avanzando los días, la atención irá mejorando y esto les permitirá aumentar el porcentaje de aforo permitido. (CQRO 3)

LA MAYORÍA DE LOS RESTAURANTES YA OPERA EN LA ENTIDAD

Por Khalid Osorio

El 95% de los restaurantes en la entidad ya tienen sus puertas abiertas luego de que se decreta que el estado pasaba a tener un semáforo naranja y se permitiera la apertura de sectores no esenciales (...) En entrevista con el presidente de la Canirac, Octavio Mata, mencionó que algunos de los establecimientos contarán con arcos sanitizantes que se colocarán a la entrada de los establecimientos, asimismo, se incluirán los protocolos como el uso de gel y un tapete sanitizante. (AM 3)

DERRAMA DE 18 MILLONES POR DÍA DEL PADRE EN QUERETARO: CANIRAC

El presidente en Querétaro de la Canacintra, Octavio Mata, informó que durante este fin de semana de festejos por el Día del Padre, se llegó a una derrama económica de 18 millones de pesos para el sector. Esto, al tiempo que detalló que abrieron poco más de 400 establecimientos afiliados a la CANIRAC, operando al 45% de su capacidad en promedio. (EUQ 1 y 7, RQ, CI)

SECTOR COMERCIAL EN QUERETARO SE REACTIVA GRADUALMENTE TRAS CONTINGENCIA POR COVID-19

Tras los primeros días de reactivación en ciertos rubros de las actividades terciarias, el proceso de recuperación avanza gradualmente; sin embargo, la reapertura ocurre en torno a las afectaciones económicas que la pandemia de Covid-19 ha dejado en el sector de comercios y servicios. El presidente de la delegación Querétaro de la Canaco Servytur, Carlos Habacuc, expuso que con la reactivación, uno de los primeros estudios internos será identificar el nivel de mortandad empresarial que dejó la pandemia, para detectar los casos que ya no pudieron continuar operaciones. (LVDQ)

MARTES 23 DE JUNIO DE 2020

CANACINTRA TOMA MEDIDAS DE PRECAUCIÓN, INDUSTRIA ARRANCA LENTO

Por Khalid Osorio

Las industrias en Querétaro han tenido un arranque lento debido a que las condiciones económicas del mercado impactaron de manera negativa en el número de pedidos de cada una de las compañías (...) En entrevista con el presidente de la Canacintra, Jorge Rivadeneyra, dio a conocer que las empresas operan con normalidad, pero ninguna de ellas en su capacidad total, debido a las condiciones sanitarias se establecen protocolos que impiden la concentración de personas en un solo lugar. (AM 3)

UBER LANZA APOYO ECONÓMICO PARA CHOFERES CONTAGIADOS DE COVID-19

Con el objetivo de apoyar a los socios conductores durante la pandemia de COVID-19, Uber México lanzó un apoyo económico de hasta 14 días para los operadores que hayan sido diagnosticados con la enfermedad, indicó Cecilia Román, gerente de Comunicación de Seguridad de Uber. (CI)

GRABACIÓN DE AUDIO ES LA NUEVA FUNCIÓN DE SEGURIDAD DE UBER EN QUERETARO

Manteniendo su compromiso de contribuir a una movilidad segura, Uber dio a conocer una serie de medidas y procesos para acompañar la gradual reanudación de actividades de los queretanos; comenzando con el lanzamiento de la grabación de audio en Querétaro, a partir de hoy. (N 5, PA 8, AQ, CI)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - PROCESO

Por Adán Olvera

En todos los frentes alistan preparativos para hacer campañas políticas de manera diferente, las cosas no volverán a ser igual y es que la era DC (Después Covid) obligará a todos a pensar las estrategias de forma muy distinta a la que conocíamos. Los partidos políticos y sus simpatizantes harán las cosas de manera diferente los grandes favoritos como siempre tendrán sus aliados para salir adelante y para intentar ganar en el 2021. Los presuntos candidatos independientes también jugarán sus fichas saben que no es su tiempo y mucho menos su momento. El país se ha dividido entre los que apoyan a López Obrador y todo lo que representa su 4T y los que rechazan al proyecto y al personaje; de ahí se harán las estrategias y será como siempre, pocas serán las propuestas y muchas serán las descalificaciones para desacreditar al otro. Los gobiernos de Morena serán el ejemplo que pondrán sus adversarios, sus errores y sus logros serán pasados por una amplia radiografía y veremos como el descrédito será la arma y moneda de cambio de los contendientes. Los electores tendrán que decidir y veremos si pesa más la descalificación o las propuestas se perderán en el viento con tanto insulto y con tantas noticias "fake" que estamos por escuchar y ver. El PAN en Querétaro, que detenta el poder tiene que comenzar hacer limpia de los personajes que no serán útiles en la siguiente elección, tendrán que dar golpes de timón y deslindarse de los malos elementos y defender los logros sin intentar ser lo mismo, porque eso no le gusta al votante. Votar a favor de López Obrador o votar en contra, eso dicen los analistas de política electoral; los nombres de Mauricio Kuri, Gilberto Herrera, Santiago Nieto, Juan José Jiménez, serán mencionados cada vez más y obviamente los veremos más en las calles y en estrategias distintas a las conocidas hasta ahora. La competencia arrancó aunque muchos lo nieguen, el Covid-19 no impedirá los tiempos constitucionales al menos eso parece. **DE REBOTE.** Salió del Covid-19, salió del PAN y salió del camino en un accidente automovilístico, Alejandro Ochoa Valencia, alcalde de Colón, afortunadamente esté bien de salud pero no quiere decir que el destino le tiene preparadas otras cosas para cerrar con broche de oro el año. (DQ)

MARTES 23 DE JUNIO DE 2020

CUARTO DE GUERRA

FICHITA. José Antonio Yépez alias “El Marro” se llama el Enemigo Público Número Uno en Guanajuato y el fin de semana, tras la detección de su madre y familiares en Celaya mandó a sembrar el caos en la zona como repesalia, además de dos singulares videos donde se ve al temible capo a punto del llanto y que fueron grabados, según fuentes no reveladas por el periodista Héctor de Mauleón, “en algún lugar de Querétaro”. La vecindad con el incendiado Guanajuato es la principal fuente de riesgo criminal en nuestro estado. POLITIQUERÍAS. ¿Y por qué la ausencia de la Guardia Nacional en ese infierno llamado Guanajuato? Ah pues ya hay malpensados que lo ven como un “estate quieto” al gobernador Diego Sinhue Rodríguez y demás gobernadores panistas que no se alinean con el Presidente. Como en los más viejos pasajes del “partidazo” priista, igualito. (DQ)

ASTERISCOS

A LA ESPERA DE PERIODO EXTRAORDINARIO. La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados espera que el próximo viernes se sepa con seguridad si la CDMX entrará a semáforo naranja para poder realizar el Periodo Extraordinario. TOLIMÁN PONE EN MARCHA COMEDORES COMUNITARIOS. La presidenta del Sistema Municipal DIF de Toluca, Azucena Alcántara de Santiago encabezó la apertura de los comedores comunitarios ubicados en las instalaciones de Centro de Día de la cabecera municipal y en la delegación de San Pablo en el Polo de Desarrollo. En estos espacios se les brindará a la población en general alimentos en un horario de lunes a viernes de 9:00 a 10:00 horas para desayunos, y de 13:00 a 14:00 horas para almuerzo, para consolidar una estrategia de atención alimentaria y nutricional para las familias de la demarcación. SE MANTIENE CLAUSURA EN CENTRO COMERCIAL. El supermercado clausurado en el estado de Querétaro permanecerá así durante siete días, mientras que se revisen las medidas sanitarias para evitar que se convierta en un foco de contagio. La dirección de protección contra riesgos sanitarios cuenta con 14 verificadores, pero hay coordinación con otras jurisdicciones donde también se hacen operativos. ACLARACIÓN DE SEMÁFORO. Las autoridades sanitarias aclararon ayer que el índice de duplicación de casos (IDC) representa la velocidad de contagio y no tiene que ver con el semáforo epidemiológico en el cual, la entidad se ubica actualmente en color naranja, por lo que, para el caso de la entidad, se garantiza la capacidad suficiente de camas en los hospitales para atender a los pacientes de COVID-19. SE ACCIDENTA ALCALDE DE COLÓN. Ayer por la mañana el alcalde de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, sufrió un accidente automovilístico cuando circulaba en la carretera 100 a la altura del puente que conecta a la comunidad de San José La Peñuela. Hasta el momento se reporta fractura de la cervical número uno de la columna vertebral y esguince en primer grado. Esperemos se recupere pronto el alcalde. (AM 8)

BAJO RESERVA

LAS PUGNAS INTERNAS EN MORENA CONTINUARÁN. En donde nos dicen que no habrá tregua es entre los grupos de Morena que dominan en Querétaro. Ángel Balderas, presidente del Consejo Estatal y el secretario general en función de presidente del Comité Estatal, Jesús Méndez, seguirán con su respectiva pugna interna. En esta confrontación, don Ángel pide que se aclare en que se aplicó un fondo que involucra varios millones de pesos. Pero quienes conocen las entrañas de este instituto político, nos dicen que, esta confrontación no terminará en las siguientes semanas, al contrario, se prolongará, debido a que ambos bandos buscarán controlar y quedarse con el mayor número de candidaturas posibles. LA NUEVA NORMALIDAD EN EL SECTOR INDUSTRIAL. Ayer en la nueva normalidad que marca el semáforo epidemiológico en color naranja, nos comentan, el gobernador Francisco Domínguez se puso su tapabocas, le midieron la temperatura y también utilizó gel antibacterial. Lo hizo al visitar una fábrica. En las instalaciones de la empresa automotriz Hitachi Cable supervisó la implementación de las medidas sanitarias para prevenir posibles contagios de Covid-19. Más tarde, el mandatario participó en un

MARTES 23 DE JUNIO DE 2020

videoenlace para exponer a Margriet Leemhuis, embajadora de los Países Bajos en México, la estrategia de reactivación económica en Querétaro. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

PIDE GOAN FORTALECER APOYOS A MENORES, NO CANCELARLOS. “Me enteré de otro grupo, otro organismo, para la defensa del niño y de la niña. Bueno, ¿y entonces para qué está el DIF? Y así crearon para todo, porque era simular y cooptar. Cooptar significa, o su equivalente, su sinónimo es comprar, porque si digo ‘cooptar’ a lo mejor no se va a entender bien, es comprar conciencia, es comprar voluntades; decirlo todavía más claro y coloquial: maicear, tener a todos ahí. Entonces, vamos a hacer un ejercicio para ahorrar”, dijo el presidente López Obrador en la mañana de ayer. Por la tarde, en Twitter, la Asociación de Gobernadores de Acción Nacional (Goan) se refirió al Sistema Nacional de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes (Sipinna): “La tentativa de desaparecer el @SIPINNA_MX es muy grave para el futuro de millones de niñas y niños en el país. Las y los menores de edad merecen y requieren protección y respeto a sus derechos. Debemos fortalecer los apoyos a los menores, no cancelarlos”. El gobernador Francisco Domínguez Servién retuiteó el mensaje. **SE ACCIDENTA ALCALDE DE COLÓN; IBA A DAR GRACIAS A SORIANO.** Que ayer, el presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, tuvo un accidente en la carretera 100, a la altura del puente que conecta a la comunidad de San José La Peñuela, en la curva de Los Olivos, cuando se dirigía -con su esposa, su mamá y su chofer- a la Basílica de Soriano a dar gracias, tras recuperarse de Covid-19. Por la noche se informó que Ochoa Valencia sería ingresado a cirugía. **DESCARTAN QUE VIOLENCIA EN GUANAJUATO AFECTE A QUERETARO.** Octavio Mata, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera (Canirac) Querétaro, negó que la inseguridad que prevalece en el estado de Guanajuato afecte al sector en Querétaro. “Gracias a todo el trabajo que hemos hecho en conjunto con la Secretaría de Seguridad Ciudadana, estoy seguro que Querétaro es un estado totalmente seguro (...) todos los negocios están conectados con el C-4 y cuando ha sido necesario, la reacción por parte de las autoridades es de menos de dos minutos”. Este martes, AMLO dijo: “Lo de Guanajuato es una situación muy grave que venimos enfrentando desde hace tiempo y tenemos que actuar para evitar más derramamiento de sangre. Muchos, muchos, muchos muertos”. (CQRO)

FUENTE DE EL MARQUES

Por Juan Antonio del Agua

MÁS CAMBIOS DE USO DE SUELO. A pesar de la contingencia, el músculo no duerme ni la ambición descansa. Trascendió que probablemente hoy, en sesión del Ayuntamiento de Querétaro la Comisión de Desarrollo Urbano y ecología presentará al menos cuatro acuerdos para afectar predios en Santa María Magdalena Parque Santiago, la Félix Osore y Lago de Juriquilla, el orden del día. No tienen llenadera. Le echan la sal al agua de la Capital. (PA 1)

FUEGO AMIGO / VERANO PELIGROSO

TODO BIEN. así se ven nuevamente las calles de la capital queretana en la “nueva normalidad” decretada por el Gobierno del Estado a pesar de las advertencias de la Secretaría de Salud Federal que nos mantiene entre las 15 entidades en semáforo rojo. (PA 1)

PULSO - EL SEXTO DÍA

Por Andrés González

Cuando en Querétaro caminamos en el sexto día de la “nueva realidad” y dentro del semáforo naranja – aun cuando en la federación nos tienen como rojo – comienzan a salir los primeros números de este cambio de reapertura laboral y se están recogiendo los primeros buenos resultados. Resulta que ese día – miércoles 17 de

MARTES 23 DE JUNIO DE 2020

junio – fueron reabiertos al menos 9 mil 500 negocios considerados no esenciales y que en el municipio de Querétaro regresaron a su trabajo más de 86 mil queretanos – y que además se notó el aumento de movilidad – cubriendo en lo general los protocolos de sanidad recomendados por las autoridades sanitarias del estado. Estos números fueron dados en la Presidencia Municipal de Querétaro. A pesar de este aumento de la actividad comercial y de servicios, el pasado domingo el indicador de índices de Duplicidad de Contagios determinado por la OMS, se colocó en 23 días y que nos coloca fuera de la zona roja, cuando hará una semana rondaba en menos de los 20. “Este es el primer dato que estamos en lo correcto” señalaron fuentes municipales. Pero las recomendaciones para mantenernos en esta zona, siguen siendo muy estrictas y necesarias para mantenernos en ese índice e inclusive, mejorarlo. La recomendación es no bajar la guardia, porque todavía en diferentes lugares en donde debería ser obligatorio el uso de cubre bocas, se pueden observar personas que no lo llevan. Y si usted que camina por las calles de esta capital, notará que de diez ciudadanos que al azar se encuentra, dos no llevan este dispositivo de seguridad elemental. Aquí se sigue recomendando mantener la sana distancia – en la federación esta recomendación ya la suprimieron – el uso de cubre bocas en lugares públicos y que en algunos sitios es obligatorio, tales como mercados municipales, centros comerciales, entre otros. El lavado de manos es altamente recomendable, así como el uso de gel, requisitos que se mantienen en la generalidad de los negocios que reabrieron. En tanto y sobre el mismo tema, en fuentes del Partido Acción Nacional consideraron que “las acciones implementadas por el gobierno del estado bajo la batuta de Francisco Domínguez Servién – así dice el boletín eh – para combatir los estragos del COVID-19 han sido efectivos y su éxito lo respaldan el Instituto Mexicano para la Competitividad y la Comisión de Mejora Regulatoria, CONAMER”. Así – y según esta misma fuente – este mismo instituto “reconoció a Querétaro como una de las primeras seis entidades del país en cumplir en tiempo y forma con todas las medidas recomendadas para hacer frente a esta pandemia”. Y si bien es cierto que el reconocimiento es para el gobernador Pancho Domínguez y su equipo de trabajo por ser quienes tomaron esta decisión, el mérito de lo hasta ahora logrado es directamente para los ciudadanos, para los queretanos todos: Para el trabajador de las empresas que fueron reabiertas hará ya casi los 15 días, para los dirigentes de estas empresas y que proveyeron todos los insumos de prevención; para la clase sindical con quienes se negociaron estas reaperturas; para los comensales que están regresando a los restaurantes y fondas; para los ciudadanos que van de compras a los mercados públicos municipales y centros comerciales, pero muy en particular para el queretano que sale diariamente a ganarse la vida, con todos los riesgos de contagio pero también con las medidas pertinentes y a su alcance para evitar el contagio. De todos ellos es el mérito. En esa misma fuente del PAN, informaron que “Querétaro fue reconocido como la segunda entidad del país con mayor competitividad y por ende, con un mejor nivel de preparación y adaptación ante los retos que se están presentando por la crisis económica”. Esta misma fuente enumera al menos once acciones tomadas directamente por las autoridades estatales, las de varios municipios, a fin de generar apoyos para las familias en situaciones de desventaja por esta pandemia, en apoyos para empresas golpeadas por la crisis (PASE), la exención del pago del servicio del agua en los meses de abril a julio, entre otras. Así y según estas informaciones, en Querétaro vamos en el camino correcto, en una tarea en la que destaca la respuesta de participación de la ciudadanía. De nosotros depende que sigamos avanzando por ese camino. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Compló. Sí los resultados de Anonymous son contrarios a López Obrador, será compló, lo cuál es falco porque un compló es para hacer algo ilegal y pedir su dimisión no es ilegal y lleva 18 años acusando el compló. En tanto tiempo ya le hubiera puesto la “T”. (N 1)

MARTES 23 DE JUNIO DE 2020

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

MARCOS Y PANCHO, EL INICIO DEL ROMPIMIENTO. De memoria. El año pasado, el 12 de marzo de 2019, para ser exactos, se hizo público el rompimiento entre el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez y su compañero de partido (PAN), el ex alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega. “Que esté preocupándose sobre qué dicen los queretanos de su paso como alcalde de la capital, no tendría por qué estar opinando en otros temas”, dijo, seco, el mandatario local, luego de que un día antes, el ahora diputado federal, criticara las medidas tomadas por el estado en el tema del transporte público. Aguilar Vega había dicho en conferencia de prensa: “Me parece que el gobierno estatal ha avanzado en un proceso de modernización, sin embargo no satisface las pretensiones de los ciudadanos, si nos referimos a un plano estatal, en realidad se han logrado dos ejes estructurantes, contra ocho que están planteados en el gobierno del actual gobernador. Obviamente la población no está de acuerdo con el incremento que hubo en función de no haberse concluido con este proyecto y sigue siendo el reto más importante que tiene el gobierno estatal. Hay un compromiso de campaña que se hizo en su momento y debe cumplirse satisfactoriamente, hoy no se observa en términos generales lo que a la población se le ofreció, no se está cumpliendo con ese compromiso en ese momento y tendrá que apretar con mucha fuerza el gobierno estatal para lograr ese compromiso para darle un servicio satisfactorio. Un servicio que corresponda al costo que hoy está cobrando cada transporte o cada traslado para los habitantes. Tan solo el traslado corresponde al 40% de sus ingresos de cada familia y si este servicio que se presta no es el que los ciudadanos demandan, pues obviamente esto tiene consecuencias”. Por si fuera poco, también declaró ese día contra la intromisión de Domínguez Servién en la vida del PAN: -“Si no hay inclusión, si hay decisiones desde un solo espacio como sucedía en los tiempos del PRI estoy convencido que lo que sucederá es la derrota. ¿Por qué? porque además hay un ejercicio de gobierno que está desgastado, no se han resuelto todos los problemas que tiene la ciudad y el estado y eso pues implica todavía mayores retos para lograr mantener el poder a favor de Acción Nacional”, Domínguez le respondió a las horas: “No tengo comentario, que él se preocupe a lo que hizo como alcalde en los dos años 9 meses que le dieron la oportunidad los queretanos”, dijo. Ya para junio de 2019, los tambores de guerra sonaban en el Palacio de la Corregidora, luego de que este armero revelara los resultados de las auditorías realizadas por la ESFE a la administración de Marcos Aguilar. Concesiones, gastos no respaldados, donaciones, opacidad, etcétera, fueron denunciadas ante la Fiscalía. (...) Tic tac. -OÍDO EN EL 1810- La querencia. Uno de los periodistas más informados de temas de delincuencia organizada, Héctor de Mauleón, publicó este lunes que según sus fuentes, José Antonio Yépez Ortíz, El Marro, migró de Guanajuato a Querétaro tras los enfrentamientos de este fin de semana. Según el investigador, se espera una escalada violenta en el estado vecino por la detención de la mamá, la hermana y una prima del presunto líder del cártel Santa Rosa de Lima. Pobre México. -¡PREEEPAREN!- El que se fue. Diego Foyo, diputado local del PRI en la LVII Legislatura, se unió al Movimiento Regeneración Nacional en la campaña anterior, pero -decepcionado de la 4-T- ha decidido abandonar el proyecto y trabajar en su contra para 2021, según ha anunciado a través de las redes sociales. “En Querétaro no podemos permitirnos ser gobernados por Morena” dice en uno de sus mensajes y exalta el crecimiento de Querétaro y otros estados gobernados por el PAN, Movimiento Ciudadano o por un independiente, sin mencionar los partidos. En público y privado ha dicho que definitivamente no regresará al PRI, desea trabajar desde el ámbito ciudadano y que, por ahora, no piensa afiliarse a ningún otro instituto político. Si hay que impedir ser gobernados por Morena y no quiere regresar al PRI, ¿a dónde irá? Braulio, su ex jefe, puede aconsejarlo. ¿a poco no? -¡AAPUNTEN!- De colores. Para el gobierno federal somos una de las 15 entidades en semáforo rojo, pero el estatal nos ve en naranja, a pesar de las advertencias médicas sobre los riesgos de contagios que ya rondan los 1,900. En ese juego de colores, el gobernador Francisco Domínguez nos compartió ayer este bonito mensaje: “Gracias a las y los queretanos comprometidos por defender la vida, seguimos en la zona azul del índice de Duplicación de Contagios”. ¿Qué les digo? -¡FUEGO!- Y más. Querétaro se encuentra en una

MARTES 23 DE JUNIO DE 2020

situación delicada por la crisis del coronavirus. Estamos un 1.5% por encima de la media nacional de letalidad. La incidencia de pacientes activos se ha incrementado del -0.5% al 14%, lo que nos hizo pasar del tercer al 13º sitio como gestores de la pandemia. Y en medio de todo esto, solamente hay una voz sensata: La doctora Martina Pérez Rendón, a quien el gobernador Francisco Domínguez y el secretario de Salud, Julio César Ramírez han dejado morir sola. ¡Porca Miseria! Azules: El gobernador Pancho Domínguez y el entonces alcalde capitalino, Marcos Aguilar, en una de tantas actividades que compartieron del 2015 al 2018. Hoy no se pueden ver ni en pintura. El rompimiento se hizo público hace un año. (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL